

# Presentan un Recurso de Habeas Corpus en Favor del Periodista De Marchi

**BUENOS AIRES, 6 de agosto.**—(Servicio Especial).—Un recurso de habeas corpus para determinar el paradero y la situación legal del dirigente gremial periodístico Héctor de Marchi fue presentado por sus familiares ante el juzgado número 12 de Instrucción, a cargo de la doctora Laura Damianovich de Ceredo, quien debe requerir informes oficiales al ministerio del Interior, la Policía Federal, las policías provinciales y los organismos de seguridad del Estado. La información trascendida ayer en esta ciudad, acerca del periodista indicaba que estaría detenido en el organismo de la policía política la Superintendencia de Coordinación Federal. Empero, no pudo confirmarse oficialmente esa versión, que había surgido entre los propios cronistas acreditados por distintos medios ante las autoridades de la Policía Federal.

Demarchi fue detenido ayer y violentamente introducido en una camioneta frente al diario **El Cronista Comercial**—en el centro de la ciudad—donde se había desempeñado como redactor de informaciones gremiales hasta hace 15 días. Dada la condición de De Marchi como gremialista, ante el reclamo del personal de distintas empresas, el interventar gubernamental en la Asociación de Periodistas de Buenos Aires, se dirigió por telegrama al presidente de la Nación, general Jorge Videla, al ministro del interior y al de Trabajo para recabarles informes sobre la presunta detención del sindicalista. La Asociación de Periodistas de Buenos Aires nuclea a casi 11 mil afiliados del personal de diarios, radios y canales de televisión,

periodistas, administrativos y personal de maestranza. Fue intervenida por el gobierno el 6 de agosto de 1974, en vísperas de unas elecciones internas en las que De Marchi era postulado como candidato a secretario general adjunto. Bajo el actual gobierno ha sub-

sistido la intervención al sindicato periodístico, aunque en el periodo anterior y en éste, las empresas, el ministerio de trabajo y aun la propia intervención gubernamentalmente por las propias bases reconocer la existencia y la actuación de delegados grem-

miales elegidos democráticamente por las propias bases sindicales en cada lugar de trabajo. De Marchi era delegado del diario **El Cronista Comercial** e integrante del Comité Ejecutivo de Delegados de la Asociación de Periodistas de Buenos Aires.

## Foro de EXCELSIOR

### Refutación a Margarita Michelena

**D**ISTINGUIDO señor Director:

En su muy ameritado diario, su colaboradora, la señora Margarita Michelena, ha publicado el día de ayer un artículo en el que, aparentando darle las gracias al señor secretario de Gobernación, licenciado Mario Moya Palencia, con malévola ironía desliza un ataque en que florecen la insidia y la calumnia, contra de los perseguidos del cono sudamericano, que huyendo de las crueldades, los sádicos tormentos de los pinochetes, los hánzer, los videlas y sus monstruosos verdugos uruguayos, han logrado ampararse al abrigo de nuestra patria, que si de algo puede ufanarse al través de la historia, es de no haber negado nunca protección a todo perseguido de cualquier color, religión o cariz político.

Desgraciadamente para la señora Michelena, su artículo ha sido presentado en mala hora, pues si al mismo tiempo de escribir en EXCELSIOR, se ocupara de leer sus páginas, habría encontrado que el mismo día en que de manera tan injusta vierte su odio contra los extranjeros que buscan un nuevo hogar tocando a nuestra puerta, su periódico da cuenta de la persecución que en los Estados Unidos se ha desatado contra los mexicanos, que ahí viven.

Estos compatriotas nuestros son en la actualidad víctimas de una ofensiva cruel y violenta, violatoria de todos los derechos hu-

manos, por quienes alegan, para perseguirlos, las mismas sinrazones que la señora Michelena arroja en la cara a los que han buscado refugio en nuestros lares, alegando que quitan el empleo a los nacionales, que se han apoderado de puestos que no les corresponden, que, como dicen los perseguidores gringos, de una manera sucia y grosera, "han venido a comerse el pan de los nuestros".

Felizmente contra quienes siguiendo los pasos de la señora Michelena, atacan y calumnian a los mexicanos que con su trabajo mal pagado han hecho la riqueza de los mismos que los persiguen, voces altas y de gente bien nacida, han salido al paso de esta nefanda obra declarando su solidaridad a favor de los perseguidos y ofreciendo su apoyo a los calumniados. Podemos repetir entre otras, las palabras del secretario de la Comisión Episcopal, quien ha dicho: "La campaña de terror y persecución contra mexicanos en los Estados Unidos, es una ofensa a México". De igual manera decimos nosotros: La campaña de difamación y calumnia contra de nuestros hermanos perseguidos por las tiranías del cono sudamericano, es una ofensa a la vieja y tradicional generosidad mexicana.

Agradeciendo a usted la publicación de estas justas palabras lo saluda atentamente.  
 **Germán List Arzubide**